



LA CORONA Y EL NUEVO MUNDO

CICLO DE CONFERENCIAS

Días 11, 12 y 13 de Febrero

LAS CONFERENCIAS DARÁN COMIENZO A LAS 19:30 HORAS EN
EL SALÓN DE LOS CARTELES DE LA PLAZA DE TOROS DE LA
REAL MAESTRANZA DE CABALLERÍA DE SEVILLA,
PASEO DE COLÓN, 12

SEVILLA, 2025

En los últimos años, autoridades de distintos países e historiadores sin rigor han difundido en trabajos concretos o en las redes sociales ideas, habitualmente inspiradas en la Leyenda Negra, sobre la labor que la Corona de España desplegó en América. Para dar respuesta a estas opiniones poco fundadas en la verdad histórica, el presente ciclo sobre La Corona y el Nuevo Mundo ofrece una valoración de los hechos a cargo de prestigiosos historiadores profesionales con amplia producción científica que abordarán, sin ocultar los aspectos más controvertidos, los impresionantes logros conseguidos por los españoles en suelo americano: desde el Descubrimiento del continente y la primera Vuelta al Mundo, hasta la política desplegada en defensa de la población indígena, dando lugar al nacimiento del Derecho Internacional basado en el viejo silogismo “Todo hombre es libre, el indio es hombre, luego el indio es libre”. Hoy nadie duda que hubo abusos puntuales que la Corona quiso combatir dictando sucesivas normas proteccionistas, desde las Leyes de Burgos de 1512 hasta la propia Independencia, atendiendo las demandas de determinados particulares (funcionarios, eclesiásticos y hasta autoridades virreinales) que aspiraban al reconocimiento de la igualdad jurídica de todos los pobladores de los territorios indios. El análisis de la gesta española en América es apasionante, siendo merecedores de estudios específicos otros muchos aspectos que hoy despiertan nuestra admiración, como los avances urbanísticos, artísticos, docentes, lingüísticos, misionales o científicos que la Corona impulsó en el Nuevo Mundo.

Ramón María Serrera
Coordinador

FEBRERO

II MARTES

España, el descubrimiento de América y la primera vuelta al mundo (1492-1522)

Dr. Ramón María Herrera

Coordinador del Ciclo y Catedrático Emérito de Historia de América de la Universidad de Sevilla

I2 MIÉRCOLES

Las bulas pontificias de 1493: líneas de demarcación y deber de evangelización

Dr. Juan José Iglesias Rodríguez

Ex Vicerrector y Catedrático de Historia Moderna de la Universidad de Sevilla

I3 JUEVES

La defensa del mundo indígena (1511-1800)

Dr. José Jaime García Bernal

Doctor en Historia y Profesor Titular de Historia Moderna de la Universidad de Sevilla

* * * *

Entrada libre hasta completar el aforo



*Coronación de la Virgen de los Reyes en la Catedral de Sevilla.
Nicolás Alpérez (h. 1910)
Colección de la Real Maestranza de Caballería de Sevilla*